

# LE LAVOIR « La Fontaine des Monts » restauré :

## Une belle surprise pour la fête des voisins

**Un grand merci à Jean-Marie pour la restauration du lavoir et aux lavandières qui sont venues, en tenue d'époque, laver leurs draps avec des accessoires anciens. Un vrai retour dans les années 1900 !**

### La naissance des lavoirs

Longtemps, la lessive s'est faite au bord de la rivière sur une pierre inclinée ou une simple planche et sans abri.

A la fin du XVIII<sup>e</sup> siècle, un besoin d'hygiène croissant se fait sentir ; en réaction à la pollution industrielle et aux épidémies, les premières constructions de lavoirs ont commencé.

Cela s'est accentué avec la loi du 3 Février 1851 qui permettait de subventionner à hauteur de 30 % leur construction.



Avant la restauration ....

### Les cancans du lavoir

Témoins des grands et petits moments de nos villages, les lavoirs évoquent le souvenir d'une époque révolue et rappellent le dur labeur de nos grands-mères.

Le Lavoir est un lieu éminemment social dans chaque village. C'est l'endroit où les femmes se retrouvaient une fois par semaine ou plus et où l'on échangeait toutes les dernières nouvelles du village, voire de la région.

**Le rû de Saint Clair Saulnier, ruisseau qui sillonne le territoire communal, alimente les lavoirs de Glanville.**



### La lessive

La lessive se faisait à la cendre de bois. Des boules de bleu plongées dans l'eau de rinçage rendaient le linge d'un blanc étincelant.

Des racines de saponaire jouaient le rôle d'assouplissant. Parfois des rhizomes d'iris servaient à parfumer la lessive.

Voilà, tout est prêt .....